



Rundbrief

Rundbrief 2/2023

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

der 20. Deutsche Insolvenzrechtstag liegt hinter uns. Wir danken nochmals allen Mitwirkenden für spannende Impulse und Diskussionen, z.B. zur Nutzbarkeit des deutschen Insolvenzrechts als Sanierungsinstrument, zu Anforderungen an die betriebswirtschaftliche Planung eines Verfahrens oder zu den besonderen Herausforderungen der Finanzierung im Profisport. Dank gebührt aber auch allen, die durch ihre Teilnahme und den aktiven Austausch zum Gelingen der Konferenz beigetragen haben, sowie unseren Ausstellern und Sponsoren. Wenn Sie noch einmal zurückblicken möchte oder falls Sie in diesem Jahr nicht dabei sein konnten, finden Sie zahlreiche Bilder und Veranstaltungsberichte nun auf unserer [Nachleseseite](#).

Anmelden können Sie sich jetzt zum [12. Europäischen Insolvenzrechtstag](#) (EIRC) am 29./30. Juni 2023 in Brüssel. In der Tradition dieser Veranstaltung wollen wir uns dort mit Kolleginnen und Kollegen aus ganz Europa, Vertretern der Europäischen Kommission und Stimmen aus Justiz und Wissenschaft austauschen. Einen Schwerpunkt bildet in diesem Jahr selbstverständlich der Blick auf die Harmonisierungsvorschläge der Europäischen Kommission zum materiellen Insolvenzrecht. Wir fragen nach Frankreich, Spanien und Litauen, wie dort die Vorschläge aufgenommen werden und versuchen, gemeinsame Ansätze für eine konstruktive Weiterentwicklung zu finden. Erstmals wollen wir am Freitag intensiver die Chancen und Herausforderungen der Digitalisierung für die Verfahrensabwicklung beleuchten und stellen dabei sowohl die Überlegungen der Europäischen Kommission wie auch die in Belgien eingerichtete digitale Insolvenzplattform vor. Seien Sie in Brüssel dabei und lernen beim Vorabendempfang auch die im DAV Belgien zusammengeschlossenen Kolleginnen und Kollegen kennen!

Fortbildung vom Schreibtisch aus bietet am 21./22. Juni 2023 unsere [45. Verbraucherveranstaltung](#) unter anderem mit einem Blick auf die Bedeutung des Richtlinienvorschlages für die Insolvenzverfahren der natürlichen Personen sowie aktuelle Erfahrungen mit außergerichtlichen Verhandlungen und dem Schuldenbereinigungsplanverfahren. Und natürlich enthält auch dieser Rundbrief mit der jüngsten Entscheidung des BGH zur insolvenzabhängigen Lösungsklauseln wieder eine Entscheidung zur Fortbildung im Selbststudium.

Bereits am 23. Mai 2023 befasst sich der neue [Podcast](#) mit dem Thema „Alarm im Immobiliensektor – Dos und Don'ts in der Krise“. Dr. Christoph Schulte-Kaubrügger, Dr. Kristin Kriemann, Nicole Riedemann und Dr. Hans Volkert Volckens diskutieren die aktuellen Herausforderungen aus den Blickwinkeln der Insolvenzverwaltung, der Immobilienwirtschaft sowie der steuerlichen und anwaltlichen Beratung im Immobilienbereich. Folgen Sie live auf unserem Youtube-Kanal.

Wir freuen uns darauf, Sie bei unseren Veranstaltungen zu begrüßen!

Ihre

Dr. Anne Deike Riewe und Dr. Rainer Eckert

Vorsitzende der ARGE Insolvenzrecht & Sanierung im DAV

Berlin, den 03. Mai 2023

Folgen Sie der Arbeitsgemeinschaft Insolvenzrecht & Sanierung auf Twitter [@argeinso](#) oder [LinkedIn](#).

Veranstaltungen

Die nächsten Veranstaltungen

Unsere nächsten Veranstaltungen [mehr...](#)

12. Europäischer Insolvenzrechtstag

„DigitalFriday“ und Fokus Automotive [mehr...](#)

[Save the Date: 21. Deutscher Insolvenzrechtstag, 13. - 15. März 2024](#)

Aktuelles

Preisverleihung der ARGE Awards

Die 6 Preisträger:innen [mehr...](#)

Mentoring-Programm

Rückblick auf den 20. DIT [mehr...](#)

Wissenschaftspreis 2024

Bewerbungsschluss 31. Oktober 2023 [mehr...](#)

Speicherfristen bei Auskunfteien

Kürzung bei der Schufa [mehr...](#)

Harmonisierungsrichtlinie

Stellungnahme des Bundesrates [mehr...](#)

Fortbildung im Selbststudium

Aktuelle Entscheidung

Fachanwaltsfortbildung zu insolvenzabhängigen Lösungsklauseln [mehr...](#)

Weitere Fortbildungsentscheidungen

Fortbildungsstunden aus Rundbriefen und Podcasts [mehr...](#)

Rundbrief vom 03.05.2023 00:05